

Lancement du Passeport européen des qualifications des réfugiés en France

Publié le vendredi le 1^{er} mars 2019

La ville de Strasbourg est devenue la première ville française à lancer le « Passeport européen des qualifications des réfugiés » pour les intégrer par l'éducation, la formation et la reconnaissance des compétences.

Le projet a été lancé en 2017 par le Conseil de l'Europe et plusieurs gouvernements et associations européennes et canadiennes, et depuis lors 239 passeports des qualifications ont été délivrés aux réfugiés.

L'idée du « Passeport européen des qualifications des réfugiés » consiste à organiser des entretiens avec les réfugiés pour évaluer leurs formations, parcours et compétences obtenues dans leurs pays d'origines et délivrer un document européen afin d'encourager les universités et les employeurs à donner l'opportunité aux réfugiés de continuer leurs parcours.

Le passeport vise aussi à augmenter la confiance des réfugiés lorsqu'ils postulent à une formation ou un travail.

32 réfugiés ont fait les entretiens à Strasbourg dont 28 ont obtenu le passeport des qualifications et ont été célébrés dans l'Hôtel de la Ville aujourd'hui en présence de M. Sjur Bergan, chef du service de l'éducation du Conseil de l'Europe, Mme Nawal Rafik-Elmrini, adjointe au Maire de Strasbourg, M. Roland-François Weil, représentant de l'UNHCR et Mme Snežana Samardžić-Marković, directrice générale de la démocratie du Conseil de l'Europe.

Cette cérémonie a suivi une table ronde sous le titre : « Main dans la main pour soutenir l'intégration des réfugiés – éducation, formation et reconnaissance des compétences » en présence du Maire de Strasbourg M. Roland Ries.

Les participants de la table ronde ont présenté des exemples d'intégration des réfugiés en France, Grèce, Italie, Norvège et Royaume-Uni, ainsi que le projet du « Passeport européen des qualifications des réfugiés » en Grèce et Italie.

Deux milles réfugiés

Plus de 2000 réfugiés ont profité gratuitement du programme universitaire de français langue étrangère dans les universités françaises, a assuré Mme Marie Déroche, directrice de la maison universitaire internationale de l'université de Strasbourg, en ajoutant que la liste de nationalités de ces réfugiés comprend les syriens en premier lieu puis les soudanais ainsi que d'autres nationalités.

Pour plus d'informations sur le Passeport européen des qualifications des réfugiés visitez le lien :

<https://www.coe.int/eqpr>